



# 静かな勇気

〈滋賀県〉 高野 裕子 49歳

たかの  
ゆうこ

12年前の冬、ある病院で私の夫は最期の時を迎えるとしていました。まだ35歳。闘病の3年間、手術や抗がん剤治療を繰り返しながら、当時はまだ珍しかった病院内での「患者と家族の会」も立ち上げ、精一杯、病気と闘つてきました。そして、よく笑う幼い2人の子どもたちと穏やかで幸せな日々を送っていました。

しかし、病は夫の体の自由を奪い、感覚を奪い、次第に意識をも奪っていきました。痩せた体は驚くほど脚がむくみ、私一人では抱えきれない状態になりました。

そんなある日、私は夫の着替えを手伝つてくれている看護師のUさんのお腹が大きくなっていることに気付きました。もつと早く気付いても良かったはずですが、日ごろからお腹をかばう様子も見せず、いつもキビキビと動き回る姿はとても妊娠さんには思えなかつたのです。

遠慮がちにUさんに聞くと、やはり赤ちゃんがいるとのこと。すぐほかの看護師さんに代わつてもらうようお願いしました。が、Uさんは聞き入れてくれません。夫の体は

相当な重さです。夫の体を抱えたとき、ベッドの縁がUさんのお腹に当たりぐにゅっと食い込むのが見えて、思わず声が震えました。

「お願いだから誰かに代わつてもらいましょう。彼はとても子どもを大切にする人です。もし彼が話せたら、きっと『やめて』って言うと思います。だからもうやめて、お願ひだから……」

その時、必死で懇願する私にUさんは言いました。  
「実は、私はあしたから産休に入ります。きょうが高野さんのお世話をできる……：たぶん最後の日になると思います」

現在、私は「入院患者と家族のためのサポートハウス」を作ろうと奮闘しています。小さくてもいいのです。あのときもらつた優しい時間と静かな勇気を同じ立場の誰かに届けたいと思っています。

あのときの赤ちゃんは、きっともう12歳。あの日からずっと会いたいと思っています。忘れたことはありません。Uさん、もし会えたら抱きしめてもいいですか？

「あのときは、協力してくれてありがとうね。あなたと、あなたの母さんがくれた勇気を、今でもうれしく覚えているのよ」

います。だから今日は私にやらせてください。絶対、無理はしませんから……」

その後、Uさんと私は一緒に泣きながら、笑いながら、そして夫とお腹の中の赤ちゃんに話し掛けながら、時間をかけて夫の着替えを終えました。